
ACORDO JUDICIAL 

Câmara de Paulínia 
autoriza prefeitura 
parcelar dívida de 
R$ 171,6 milhões
Os vereadores de Paulínia aprovaram por unani-
midade, na sessão desta terça-feira (22), projeto que 
autoriza a prefeitura a cumprir, de forma parcelada, 
um acordo judicial com a empresa responsável pelo 
complexo de estúdios da cidade. Na proposta, o pre-
feito Du Cazellato (PL) pediu autorização para efe-
tivar acordo, que prevê pagamento de R$ 171,6 mi-
lhões à empresa concessionária em 80 parcelas; ou-
tro montante da dívida será pago em forma de ces-
são do espaço. O acordo foi homologado pela 1ª Va-
ra Cível da cidade. Os serviços foram suspensos há 
anos, gerando uma dívida considerável para o muni-
cípio, reconhecida em gestões anteriores. A Prefeitu-
ra de Paulínia, ao justificar o projeto, ressaltou o in-
teresse de regularizar o assunto para encerrar uma 
longa disputa judicial.                                             PÁGINA 03

PRESERVAÇÃO AMBIENTAL 

Cabo Natal solicita 
revisão da Lei do IPTU 
Verde em Nova Odessa
O vereador Cabo Natal (PP) 
protocolou requerimento 
na Câmara Municipal de 
Nova Odessa, solicitando 
ao prefeito Cláudio Schoo-
der, o Leitinho (PSD), in-
formações sobre a possi-
bilidade de alteração da 
lei municipal 2.952/2015, 
que institui o benefício do 
chamado “ IPTU Verde”. 
A lei permite a concessão 
de desconto no IPTU (Im-

posto Predial e Territorial 
Urbano) para proprietá-
rios de imóveis que ado-
tem medidas de preserva-
ção ambiental, como uso 
de energia solar e reapro-
veitamento de água. De 
acordo com o parlamentar, 
a lei, sancionada em 2015, 
foi criada para incentivos 
a ações de prevenção, pre-
servação e conservação do 
meio ambiente.      PÁGINA 07

O governador de São Paulo Tar-
císio de Freitas (Republicanos), 
o ex-presidente Jair Bolsonaro 
(PL), a ex-primeira dama Michel-
le Bolsonaro, a vice-governadora 
Celina Leão, a secretária Valéria 
Bolsonaro, a senadora Damaris 
Alves (Republicanos), a deputa-
da federal Maria Rosas (Repu-
blicanos), além de autoridades 
municipais e lideranças de toda 
região, se reuniram nesta quar-
ta-feira (23), para reforçar com-
promisso com Sumaré e apoiar a 
candidatura de Henrique do Pa-
raíso (Republicanos) e Andre da 
Farmácia (MDB).               PÁGINA 03Tarcísio de Freitas destacou parceria e suporte do Governo do Estado a Sumaré  
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Estado prevê entrega do 
viaduto no Nova Europa 
em fevereiro de 2025  PÁG. 05

Brischi quer criar Fundo 
de Saneamento para 
canalização de córregos PÁG.07

APÓS INSPEÇÃO MONTE MOR

Direita reforça apoio a 
Henrique do Paraíso 
Autoridades nacionais e estaduais participaram de encontro em Sumaré

MAIS DE MIL VAGAS MARCA FRANCESA

divulgaçãodivulgação

O prefeito Cláudio Schooder, o Leitinho (PSD) e o vice-prefeito Alessandro Mi-
randa (o Mineirinho) anunciaram a realização do 5º Feirão do Emprego de Nova 
Odessa. A ação acontece no sábado, 9 de novembro, a partir das 8h, no saguão do 
Paço Municipal (que fica na avenida João Pessoa, 777, no Centro). A participação 
é gratuita. A expectativa é que sejam oferecidas, novamente, mais de mil vagas 
de trabalho e estágio, além de cursos profissionalizantes.                                PÁGINA 06

O Savegnago Supermercados lançou, nesta quarta-feira (23), a 3ª edição da ‘Cam-
panha Selinhos de Desconto Save Mania’, em suas lojas da rede em 20 cidades do 
interior de São Paulo. Nessa ação, os clientes Save Ganhe receberão um selo de des-
conto a cada R$ 20 em compras que poderão ser usados na compra com desconto 
de peças da coleção da marca francesa Medard de Noblat. A campanha é realiza-
da em parceria com L-founders of loyalty.                                                                 PÁGINA 06

Nova Odessa anuncia ‘Feirão 
do Emprego’ para novembro

Savegnago lança campanha 
Save Mania com cerâmicas

Coligação Unidos por Sumaré Federação Brasil da Esperança (PT/PC do B/PV) / UNIÃO / PDT / PSB / AVANTE / PRD CNPJ: 56.290.698/0001-81. 
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De acordo com o pro-
fessor Glauco Arbix 
em sua coluna, a in-

teligência artificial entrou de 
corpo e alma no universo do 
Nobel. Na edição deste ano, o 
prêmio mais famoso do mundo 
na área de Física foi para dois 
cientistas que levaram os com-
putadores a “aprender” de uma 
maneira que lembra o modo 
como os humanos aprendem. 
O mesmo prêmio no campo da 
Química ficou com três pes-
quisadores que conseguiram 
criar e revelar a estrutura de 
proteínas em minutos, abrin-
do as portas para a resolução 
de um problema que desafia 
os biólogos há décadas. O in-
trigante, segundo o colunista, 
é que os dois laureados em fí-
sica trabalham, na verdade, no 
campo da ciência da computa-
ção e, dos três premiados em 
química, dois são cientistas da 
computação e apenas um tra-
balha na área de biologia.

“O reconhecimento do pe-
so da IA para a ciência teve im-
portância enorme para todos 
nós, mas o que chamou aten-
ção é que a decisão da acade-
mia sueca revelou muito sobre 
a natureza da ciência contem-
porânea: a visão romântica do 
cientista herói, o gênio que tra-
balha isolado no seu laborató-
rio, pouco tem a ver com a rea-
lidade de hoje. Os grandes pro-
blemas da humanidade, como 
as mudanças do clima, a inse-
gurança alimentar, a prolifera-
ção de doenças como câncer e 
diabete e a própria inteligência 
artificial não têm o menor res-
peito pelas fronteiras entre dis-
ciplinas”, constata o colunista.

“Longe de tirar o mérito 
de Demis Hassabis e John M. 
Jumper, cientistas da compu-
tação que dividiram a láurea 
com o bioquímico David Ba-
ker, John Hopfield e Geoffrey 
Hinton, que levaram o prêmio 
de física para o seu trabalho 
pioneiro em redes neurais, que 
lembram vagamente o modo 
como a gente imagina que os 
neurônios funcionam – na ver-
dade, eles deram um passo im-
portante para evolução do que 
se chama machine learning e 
deep learning, que predomi-
na na IA de hoje – longe de ti-
rar o mérito deles, na verdade 
toda ciência ganhou com esse 
cruzamento. O Nobel também 
foi para três economistas: Ja-
mes Robinson, Daron Acemo-
glu e Simon Johnson por suas 
pesquisas sobre desigualda-
des sociais, mas, repare, Ace-
moglu e Johnson, como uma 
espécie de contraponto, têm 
uma visão muito crítica sobre 
a evolução da IA atualmente; 
segundo eles, está cada vez 
mais humanizada e orienta-
da para substituir os humanos 
e não para ampliar as nossas 
capacidades.”

Arbix conclui: “Talvez a pre-
miação de 2024 leve os centros 
de pesquisa a dobrarem seu 
investimento nas redes e nas 
equipes multidisciplinares. Tal-
vez estimule uma reflexão nas 
universidades sobre as estrutu-
ras que herdamos do passado, 
de outra época, como os depar-
tamentos, com sua terminolo-
gia cifrada e fechada. Vocês já 
pensaram como seria fantásti-
co se esse debate de fato avan-
çasse na universidade?”.

IA foi destaque 
na premiação 

do Nobel
Glauco Arbix

é Professor Titular da USP, coordenador do 
Observatório da Inovação do IEA-USP. 

Ex-presidente da FINEP e do IPEA/Jorna da USP

Entre plataformas petrolíferas, torres eólicas 
e usinas solares, os países latino-america-
nos — ricos em petróleo, como Equador, 

Brasil, Venezuela e México — enfrentam o im-
passe e a pressão de desvincular suas economias 
dessa exportação. Além do petróleo, entram em 
cena outros recursos estratégicos, como o lítio no 
“triângulo do lítio” (Argentina, Chile e Bolívia) e 
as terras raras, das quais o Brasil detém uma das 
maiores reservas globais, sem falar no cobre chi-
leno. Todos esses países estão presos ao mesmo 
dilema: continuar explorando suas reservas pe-
trolíferas na contramão da lógica ambiental glo-
bal, tentar industrializar suas matérias-primas 
estratégicas por meio da anunciada “industria-
lização verde”, adensando suas cadeias, ou sim-
plesmente exportá-las em troca de quase nada.

Nesse contexto, voltei meus olhos para o Méxi-
co, especialmente para as recentes eleições presi-
denciais de um país que tem o petróleo gravado 
em sua história. A relação do México com sua es-
tatal Pemex (Petróleos Mexicanos) é emblemáti-
ca — como nos conta Daniel Yergin em seu livro 
O Novo Mapa: Energia, Clima e o Conflito entre 
Nações. Desde sua nacionalização, a indústria pe-
trolífera se tornou um monopólio estatal, com a 
Pemex controlando tudo, desde a perfuração dos 
poços até os postos de gasolina. O México já foi 
um gigante do petróleo, com receitas que, no au-
ge, representavam entre 30% e 40% do orçamen-
to nacional. Mas, como todo país que depende de-
mais de uma única fonte, nos últimos anos, a Pe-
mex viu seu endividamento crescer e sua produção 
diminuir, enquanto se preocupa com os impactos 
das mudanças climáticas sobre suas oportunida-
des de investimento. Isso porque muitos bancos 
e fundos de investimento estão abandonando os 
combustíveis fósseis; para contornar essa situa-
ção, a Pemex apresentou, neste ano, e com certo 
atraso, sua primeira estratégia ESG (Governança 
Ambiental, Social e Corporativa), comprometen-
do-se a zerar suas emissões até 2050.

Sabendo que o México não consegue prescin-
dir do petróleo, o presidente Andrés Manuel Ló-
pez Obrador fez várias reformas para tentar livrar 
o país das importações de gás natural dos Estados 
Unidos. Desde 2018, López Obrador vinha tentan-
do reverter a reforma energética de 2013 que en-
cerrou o monopólio da Pemex abrindo o setor pa-
ra iniciativas privadas. Embora enxergue o petró-
leo como o motor do “progresso dos povos”, em 
2022 López Obrador também lançou o Plano So-
nora, propondo iniciativas de infraestrutura ver-
de para ampliar a produção de energia renová-
vel — após disputas diplomáticas e pressão dos 
EUA. Apesar dessas medidas, a política energéti-
ca de López Obrador foi criticada pela dificuldade 
de expandir as energias renováveis e garantir se-
gurança energética, com o México sofrendo apa-
gões enquanto as temperaturas batiam recordes.

Agora, com a vitória de sua sucessora, Claudia 
Sheinbaum, que tomou posse em outubro, surge 
um novo capítulo. Com raízes na militância estu-
dantil dos anos 1980 e uma sólida trajetória aca-
dêmica — doutora em engenharia ambiental, com 
participação no Painel Intergovernamental so-
bre Mudanças Climáticas (IPCC) —, Sheinbaum 
se posiciona como uma líder alinhada com ques-

tões climáticas e de sustentabilidade, mas me per-
gunto como será a política energética sob sua ad-
ministração, num país tão amarrado ao petróleo?

Durante sua campanha, Sheinbaum apresen-
tou o plano energético “100 pasos para la trans-
formación“, prometendo acelerar a transição pa-
ra energias renováveis. Segundo o Energy Ins-
titute Statistical Review of World Energy 2023, 
a capacidade solar instalada no México cres-
ceu a uma taxa média anual de 61,9% e a eólica, 
15% entre 2012 e 2022. Contudo, esses números 
ainda são baixos em comparação ao Brasil, que 
registrou taxas médias de crescimento anual 
de 127.1% e 29%, respectivamente. Além disso, 
Sheinbaum herda uma infraestrutura energéti-
ca defasada e um legado de López Obrador, que 
priorizou os combustíveis fósseis, como exem-
plificado pela imponente refinaria Dos Bocas, 
considerada a obra de infraestrutura mais im-
portante das últimas quatro décadas.

Outro ponto importante do legado de López 
Obrador a Sheinbaum é o lítio, mineral estraté-
gico para as tecnologias como baterias e veícu-
los elétricos, no qual o México é um ator relati-
vamente novo. Em 2022, tive a oportunidade de 
contribuir para um livro sobre o lítio na Améri-
ca do Sul, a convite da Secretaria do Meio Am-
biente do México. Na ocasião, a postura de Ló-
pez Obrador sobre o lítio oscilava: no início, favo-
recia a participação de empresas privadas, reco-
nhecendo os investimentos necessários. Porém, 
em 2022, López Obrador mudou de posição e na-
cionalizou o lítio, criando a estatal LitioMx. Isso 
gerou uma disputa jurídica com empresas como 
a britânica Bacanora Lithium e a chinesa Gan-
feng Lithium, que acionaram o governo mexica-
no devido ao cancelamento das concessões emi-
tidas pelo governo anterior.

Em seu discurso de posse, Sheinbaum reafir-
mou seu compromisso com o Plano Sonora, que 
inclui o lítio, buscando criar uma cadeia comple-
ta de produção e evitar a simples exportação da 
matéria-prima. Contudo, o lítio mexicano, por 
estar misturado à argila, exigirá tecnologias es-
pecíficas para extração e processamento, e ain-
da não há produção comercial, o que certamen-
te dificultará a implementação do plano.

O que parece claro, seja sob López Obrador ou 
Sheinbaum, é que as políticas internacionais e os 
compromissos globais de descarbonização estão 
influenciando a política energética do México e 
a sua relação com o petróleo. Essa nova relação 
comercial em torno de recursos estratégicos pa-
ra a tecnologia é o que alguns estudiosos cha-
mam de “acumulação por desfossilização“, uma 
nova forma de acumulação de capital impulsio-
nada pela agenda climática.

Nesta condição, e tal como em outros países 
da América Latina, o governo de Sheinbaum se-
rá testado pela necessidade de equilibrar uma 
soberania energética e desenvolvimento, com a 
urgência de reduzir as emissões de carbono, ga-
rantindo energia para a população. Se o México, 
com seu “Grito de Dolores”, influenciou proces-
sos históricos na América Latina, resta-nos espe-
rar que continue a liderar esse caminho também 
na área energética, especialmente no que diz res-
peito à sua dependência petrolífera.

O novo governo do México e o 
dilema energético da América Latina

Elaine Santos  é pesquisadora do Instituto de Estudos Avançados (IEA) da USP/Jornal da USP

n  chArGE

E X P E D I E N T E

(Fundado em 08 de Junho de 1991)

Diretor Executivo: Ney Soares
Edição: Beto Silva
Design Gráfico e Arte: Fábio Leite
Departamento Jurídico: Paulo roberto 
Pires de Lima (OAB/SP 114.102)

Publicado pela empresa jornalística KLm Jornais 
e Revistas Ltda - CnPJ 08.767.796/0001-14
Em São Paulo (Sucursal): Fone (11) 4133-0154
sucursal@sucursal.com.br
Veccon Prime Center: Estrada Municipal Teodor Condiev, 
970 - Salas 1403 e 1404 - Jardim Res. Veccon - Sumaré/SP 
Cep 13.171-105 - Fones (19) 3903-5020 | 3367-9220QUINTA-FEIrA

24 de OUTUBRO de 2024

02

Tribuna Liberal

OpiniãO
tribunaliberal.com.br jornaltribunaliberaldesumare

w  SUMArÉ
BRK Ambiental................0800 771-0001
Bombeiros.............................................193
Delegacia de Polícia..............3873-1518
UPA Macarenko....................3903-1455
Prefeitura Municipal............3399-5100
Seminário...............................3399-5700
Câmara Municipal.................3883-8810
Fórum.....................................3873-2811
Delegacia da Mulher.............3873-3493
Ciretran..................................3883-7100
Guarda Municipal..................3873-2656
Polícia Militar...............190 / 3873-1918
Conselho Tutelar....................3828-7893
Procon....................................3873-1071
Hospital Regional..................3828-4727
Rodoviária...............................3873-2026
Cartório de Registro Civil.....3828-1739
Iluminação Pública.............................156

w  hOrTOLÂNDIA
Sabesp...................................3865-1091
Bombeiros.....................193 / 3236-3733
Delegacia de Polícia..............3865-2517
Prefeitura Municipal............3965-1400
Câmara Municipal................3897-9900
Ciretran.................................3897-6022
Guarda Municipal.................3809-8000
Polícia Militar..............190 / 3897-6033
1º Distrito Policial.................3887-1701
2º Distrito Policial................3909-9003
Conselho Tutelar.............. .....3865-3287
Procon...................................3809-2289
Defesa Civil...........................3897-9852
Maternidade.........................3809-5100
Emergência...................192 / 3897-5944
Zoonozes (CCZ).....................3897-5974

Loterias

Telefones úteis

MEGA-SENA

LOTOFÁCIL

dupLA SENA

LOTOMANIA

QuINA

Concurso 2788
Terça-feira, 22 de outubro de 2024 

Concurso 3226
Terça-feira, 22 de outubro de 2024

Concurso 2730
2ª feira, 21 de outubro de 2024

1º SOrTEIO

2º SOrTEIO

Concurso 2689
2ª feira, 21 de outubro de 2024

Concurso 6564
Terça-feira, 22 de outubro de 2024 

23  37  39  47  52  56

10  11  18  19  25  48

04  17  18  26  30  48

01   02   03   04   06
08   09   11   12   14
15   18   19   20   22

10   13   14   15   16
21   25   27   33   34
45   51   54   65   67
74   82   86   92   97

15   27   46   57   77

clima região

Sol fechando ainda de manhã, 
com chuva que se estende pela 

tarde. À noite, céu nublado 
com possibilidade de garoa.
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Governo de SP prevê 
entregar viaduto 
no Nova Europa em 
fevereiro de 2025Cidades

Os vereadores de Paulínia 
aprovaram por unanimida-
de, na sessão desta terça-fei-
ra (22), projeto que autoriza 
a prefeitura a cumprir, de 
forma parcelada, um acor-
do judicial com a empresa 
responsável pelo comple-
xo de estúdios da cidade. 
Na proposta, o prefeito Du 
Cazellato (PL) pediu auto-
rização para efetivar acor-
do, que prevê pagamento 
de R$ 171,6 milhões à em-
presa concessionária em 80 
parcelas; outro montante da 

dívida será pago em forma 
de cessão do espaço. 

O acordo foi homologado 
pela 1ª Vara Cível da cida-
de. Os serviços foram sus-
pensos há anos, gerando 
uma dívida considerável 
para o município, reconhe-
cida em gestões anteriores.

A Prefeitura de Paulínia, 
ao justificar o projeto, res-
saltou o interesse de regula-
rizar o assunto para encer-
rar uma longa disputa ju-
dicial e evitar maiores im-
pactos financeiros ao mu-
nicípio. A Secretaria Muni-
cipal de Finanças entendeu 
que a solução adotada evi-

tará onerar o orçamento de 
maneira insustentável.

Quando o texto for san-
cionado pelo prefeito, o 
acordo firmado entre as 
partes será implementado 
em parcelas, incluídas nas 
futuras leis orçamentárias 
até sua quitação.

HomENaGENS
Os vereadores também 

prestaram homenagens aos 
médicos pelo dia dedicado 
ao profissional em 18 de ou-
tubro, pelo Dia do Dentista 
e pelo Dia da Democracia, 
ambos em 25 de outubro, 
e pelo Dia do Funcionário 

Público em 28 de outubro.
Fábio Valadão (PL) ho-

menageou, com destaque, 
a servidora pública Sue-
li Fávaro pelo trabalho de-
senvolvido na Comunida-
de Nossa Senhora do Belo 
Ramo por cerca de 30 anos, 
trabalho esse que alavan-
cou a instituição e ajudou 
muitas famílias.

Já o vereador Fábio da 
Van (PRTB) ressaltou com 
moção de aplausos o traba-
lho desenvolvido pelo es-
critor Wendell Stein, que 
recentemente lançou o li-
vro infantil ‘O Pé de Sol – 
Filhos da Pandemia’.

Câmara aprova parcelamento de dívida de R$ 171,6 
milhões da Prefeitura de Paulínia com empresa 

Projeto aprovado autoriza prefeitura parcelar dívida com 
empresa responsável pelo complexo de estúdios da cidade 

divulgação

aCoRDo JUDICIaL 

QUINTa-FEIRa
24 de OUTUBRO de 2024

03

Tribuna Liberal

Gigantes da direita reforçam 
compromisso com Sumaré 
em apoio a Henrique e André 
A quatro dias das eleições do segundo turno, lideranças nacionais e do Estado, além de autoridades e 
políticos da região se reuniram para reforçar apoio aos candidatos da “Coligação Sumaré para Todos”

O governador de São 
Paulo Tarcísio de Freitas 
(Republicanos), o ex-presi-
dente Jair Bolsonaro (PL), a 
ex-primeira dama Michel-
le Bolsonaro, a vice-gover-
nadora Celina Leão, a se-
cretária Valéria Bolsonaro, 
a senadora Damaris Alves 
(Republicanos), a deputa-
da federal Maria Rosas (Re-
publicanos), além de auto-
ridades municipais e lide-
ranças de toda região, se re-
uniram nesta quarta-feira 
(23), para reforçar compro-
misso com Sumaré e apoiar 
a candidatura de Henrique 
do Paraíso (Republicanos) e 
André da Farmácia (MDB). 
A mobilização, que reuniu 
milhares de pessoas refor-
çou a união em torno de 
um projeto de desenvolvi-
mento que visa transfor-
mar Sumaré em uma cida-
de de oportunidades, dig-
nidade e justiça social. O 
evento teve como objeti-
vo destacar a importância 
de líderes comprometidos 
com princípios cristãos e 
uma gestão técnica que ga-
ranta serviços públicos de 
qualidade para todos os ci-
dadãos da região.

Jair Bolsonaro entrou em 
ligação ao vivo, declarando 
apoio aos candidatos. “Bom 
dia, Sumaré. Quero decla-
rar meu apoio a eles, que 
têm muitos projetos, e que 
vão continuar este trabalho 
verde e amarelo. Tenham 
certeza de que nosso Brasil 
será melhor no futuro. Boa 
sorte Sumaré, um grande 
abraço a todos”, disse. 

Michelle Bolsonaro re-
forçou a importância de lí-
deres que se baseiam em 
princípios cristãos e que 
colocam Deus no centro 
de suas decisões políticas. 
“Deus levantou homens co-
mo Henrique e André para 

Evento realizado no Clube Recreativo reuniu lideranças da direita brasileira, 
como a ex-primeira-dama Michele Bolsonaro e a senadora Damaris Alves

Tarcísio garantiu investimentos e suporte do Governo do Estado 
em projetos cruciais para Saúde e Infraestrutura na parceria

Da Redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

fotos: divulgação

verno do Estado em proje-
tos cruciais, como na saú-
de e infraestrutura. 

André da Farmácia, can-
didato a vice prefeito com-
partilhou sua visão otimis-
ta para o futuro de Sumaré. 
“Agora é tempo de semear. 
Existe um Deus lá em ci-
ma, que é maior que todas 
as coisas, maior do que tu-
do. Entregue o seu cami-
nho ao Senhor, confie nele, 
e do mais, ele fará. A hon-
ra, a glória, a majestade e o 
louvor sempre a Ele, ao nos-
so Senhor e salvador Jesus 
Cristo”, glorificou. 

Sua mensagem de fé e 
esperança ressoou entre 
os presentes, fortalecen-
do a união e a motivação 
do grupo que se uniu para 
trabalhar incansavelmente 
pela transformação da ci-
dade. “Seremos um gover-
no focado em princípios só-
lidos e na melhoria da qua-
lidade de vida para todo o 
nosso povo. Uma nova era 
começa no dia 27 para Su-
maré. Conto com vocês”, 
acrescentou. 

“Eu estou pronto e pre-
parado como gestor públi-
co, porque será um governo 
técnico, um governo mode-
lo Tarcísio de Freitas, onde 
cada pasta será gerencia-
da por uma pessoa técnica 
e é dessa forma que nós va-
mos trazer a entrega de ser-
viços públicos de qualida-
de para o povo”, discursou 
Henrique.

“A partir de hoje, a par-
tir desse grande ato, e com 
a grandeza dos maiores po-
líticos do Brasil que estão 
aqui em cima do palco da 
cidade de Sumaré, é a vi-
rada da chave. A partir de 
hoje nós vamos trazer uma 
nova Sumaré, de oportuni-
dade, da dignidade, justi-
ça social. Uma cidade que 
vai desenvolver, prosperar, 
porque aqui está o melhor 
time do Brasil, quem de-
fende os valores da famí-
lia, os nossos princípios, 
mas também que tem a te-
mência do coração para go-
vernar para todos, sem di-
ferença, para todos. Entra-
mos na reta final. Seremos 
leões para combater aque-
les que utilizam nosso po-
vo como massa de mano-
bra. Faltam poucos dias pa-
ra votar dez e o nosso ad-
versário vai começar com 
a velha política de calúnia, 
de difamação. Mas nós va-
mos seguir com verdade e 
respeito a todos”, afirmou 
o candidato.

Da Redação  l  PAULíNIA
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governar com justiça e sa-
bedoria, e é por isso que es-
tamos aqui, para construir 
um futuro melhor para as 
próximas gerações”, afir-
mou. Em suas palavras, a 
ex-primeira-dama enalte-
ceu a trajetória do candi-
dato e ressaltou que é fun-
damental ter representan-
tes que compartilhem dos 
mesmos ideais de fé, mo-
ralidade e responsabilida-
de com o povo.

Ao final, Michelle Bol-
sonaro fez questão de lem-
brar que, em tempos difí-
ceis, é ainda mais essencial 
eleger candidatos que se 
comprometam com a mo-
ralidade, a ética e os prin-
cípios cristãos. “Nós, cris-
tãos, acreditamos em um 
legado para as próximas 
gerações. E é por isso que 
hoje estamos todos unidos 
em torno do nome de Hen-
rique, um homem de Deus, 
preparado para transfor-
mar Sumaré”, concluiu.

O governador Tarcísio 
de Freitas, enfatizou em 

discurso a importância da 
parceria do Governo do Es-
tado com as prefeituras da 
RMC (Região Metropolita-
na de Campinas), especial-
mente com Sumaré, e refor-
çou compromisso com a ci-
dade, afirmando que Su-

maré terá portas abertas. 
O evento, foi marcado pelo 
reforço do apoio à candida-
tura de Henrique do Paraí-
so à Prefeitura de Sumaré. 

“A presença das lideran-
ças da Região Metropolita-
na de Campinas aqui signi-

fica algo muito importan-
te. Significa parceria, união 
em torno de um projeto de 
desenvolvimento”, decla-
rou Tarcísio. Ele destacou 
que essa parceria garantirá 
que Sumaré receba inves-
timentos e suporte do Go-
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Asfaltamento foi viabilizado pela atual gestão junto à iniciativa privada, a título de contrapartida à coletividade 
pela liberação de novos empreendimentos habitacionais e comerciais; obras devem começar já nos próximos meses

O vice-prefeito de Nova 
Odessa Alessandro Miran-
da, o Mineirinho, anunciou 
nesta quarta-feira (23) a via-
bilização da pavimentação 
de um trecho de 1,5 mil me-
tros de extensão da avenida 
Brasil, entre o Jardim Mara-
joara e o cruzamento com 
a avenida Eduardo Kark-
lis, na região rural da Fa-
zenda Velha. A pavimenta-
ção do trecho rural da ave-
nida, de 1,5 mil metros de 
extensão total, foi viabiliza-
da pela atual gestão munici-
pal junto à iniciativa priva-
da, a título de contrapartida 
à coletividade pela liberação 
de novos empreendimentos 
habitacionais e comerciais.

Serão mais de sete mil 
metros quadrados de as-
falto novo, reforçado, para 
suportar o trânsito de veí-
culos pesados, além de três 
mil metros de guias e sarje-
tas e um sistema de drena-
gem de águas pluviais, para 
evitar danos ao asfalto. As 
obras serão realizadas pela 
iniciativa privada, sob su-
pervisão da Secretaria Mu-
nicipal de Obras, Projetos 
e Planejamento Urbano, e 
devem começar já nos pró-
ximos meses.

Trecho da avenida Brasil, entre o Jardim Marajoara  e o cruzamento 
com a avenida eduardo Karklis receberá 7 mil metros de asfalto novo

Nova Odessa anuncia pavimentação do 
trecho final de 1,5 km da avenida Brasil

divulgação
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Mineirinho, que subs-
t it ui o prefeito Cláu-
dio Schooder, o Leitinho 
(PSD), que está em viagem 
oficial a Brasília), vistoriou 
o local das obras, onde fez 
o anúncio. “O trabalho da 
nossa gestão continua. Es-
tamos dando a autorização 

para iniciar a pavimenta-
ção deste trecho da Aveni-
da Brasil, que é muito ne-
cessária, é um trecho de 
muito tráfego, que dá aces-
so a empresas importan-
tes para nossa Economia 
e também a condomínios, 
chácaras e conjuntos resi-

denciais. As eleições ter-
minaram, mas o traba-
lho pelo progresso de No-
va Odessa continua”, co-
mentou o vice. 

“Serão sete mil metros 
de pavimentação, com 
uma base dimensionada 
para aguentar o f luxo de 

caminhões pesados que 
utilizam esse trecho dia-
riamente. Vão ser feitas 
também guias, sarjetas 
e galerias, então vai ficar 
uma avenida de boa quali-
dade”, acrescentou o secre-
tário-adjunto de Obras da 
cidade, Gustavo Valente.

Segundo o engenheiro, 
as obras no local devem 
começar dentro de duas 
a três semanas. Por isso, 
eventualmente, vai ser ne-
cessária a interdição tem-
porária da avenida Brasil 
no trecho a ser beneficiado 
com o asfaltamento. Essa 
interdição poderá ser par-
cial ou total, dependendo 
da etapa das obras. Por is-
so, os motoristas que pas-
sam pela avenida a partir 
de agora devem ficar aten-
tos e seguir rigorosamente 
a sinalização provisória de 
trânsito, sob risco de aci-
dentes severos.

Paralelamente, o prefei-
to Leitinho e o vice-pre-
feito Mineirinho seguem 
buscando recursos exter-
nos para viabilizar a se-
gunda etapa da pavimen-
tação do futuro anel viário 
– que é a avenida Eduar-
do Karklis –, e que está nos 
planos da atual gestão mu-
nicipal desde 2021.

O futuro anel viário for-
mado pela Brasil e Eduar-
do Klarklis visa absorver 
parte do tráfego em horá-
rios de pico das avenidas 
Ampelio Gazzetta, Dr Eddy 
de Freitas Crissiúma e Ro-
dolfo Kivitz, facilitando o 
acesso dos motoristas à re-
gião oeste da cidade.
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No fim de mandato, 
Edivaldo Brischi 
agora quer Fundo 
de SaneamentoCidades

Mais de 280 pessoas, en-
tre autoridades, profissio-
nais da área e representan-
tes da sociedade civil, de 
sete municípios paulistas 
participaram, nesta terça-
-feira (22), do ‘1º Encontro 
Regional de Segurança Ali-
mentar’, organizado pela 
Prefeitura de Hortolândia, 
no Teatro Elizabeth Keller 
de Matos, no Jardim Aman-
da I. Representantes locais 
e de Sumaré, Nova Odessa, 
Campinas, Artur Nogueira, 
Águas de São Pedro e Pira-
cicaba lotaram o espaço a 
fim de debater sobre o te-
ma proposto: ‘Direito aos 
alimentos para uma vida e 
um futuro melhores’. 

Entre os presentes, na 
abertura das discussões, 
estava o prefeito reeleito de 
Hortolândia, Zezé Gomes 
(Republicanos), que desta-
cou a importância da ação 
do Poder Público para en-
frentar a fome no Brasil.

“Falar da alimentação, 
da segurança alimentar, 
é falar da pobreza. Às ve-
zes, quando a gente está 
num grau acima, esquece 
quem está num grau abai-
xo. Mas quem está acima 
tem que lembrar de quem 
está embaixo. Na nossa ci-
dade, podemos fazer gran-
des viadutos e viários, mas 
temos que lembrar sempre 
do ser humano, de quem 
mais precisa. Precisamos 
falar também na geração de 
emprego e renda na cidade 
e que estamos qualifican-

nas), e Thais Maria Nasci-
mento, profissional do Se-
tor de Alimentação Escolar 
de Hortolândia, conduzi-
ram um painel sobre os de-
safios do atendimento à se-
letividade alimentar na ali-
mentação escolar.

Já no período da tarde, re-
presentantes de Hortolân-
dia, Nova Odessa e Cam-
pinas trocaram experiên-
cias, em roda de conversa, 
sobre programas e projetos 
que aliam a garantia do ali-
mento à promoção de hábi-
tos alimentares saudáveis. 

Um dos pontos altos do 
encontro foi a discussão 
sobre a portaria intermi-
nisterial 25, conduzida pe-
la coordenadora geral de 
Promoção da Alimenta-
ção Saudável da Secreta-
ria Nacional de Segurança 
Alimentar e Nutricional do 
Ministério do Desenvolvi-
mento e Assistência Social, 
Família e Combate à Fome, 
Milena Serenini. 

O documento contém es-
tratégias para a priorização 
e organização da atenção 
aos indivíduos e famílias 
em insegurança alimen-
tar e nutricional no âmbi-
to do SUAS (Sistema Úni-
co de Assistência Social), 
do SUS (Sistema Único de 
Saúde) e do Sisan (Sistema 
Nacional de Segurança Ali-
mentar e Nutricional), além 
de diretrizes convergentes 
das políticas no território. 

“Conseguimos reunir, 
neste encontro, as princi-
pais políticas que hoje são 
mais atuantes na área de 
segurança alimentar, den-
tro da temática do direi-
to ao alimento: a alimen-
tação escolar a distribui-
ção de alimentos e, espe-
cialmente, promover um 
debate muito importante 
sobre o trabalho interse-
torial”, avaliou a diretora 
do Departamento de Se-
gurança Alimentar, Ales-
sandra Sarto.

Hortolândia reúne mais de 280 pessoas 
em debate sobre segurança alimentar

Encontro regional aconteceu nesta semana no teatro do
Jardim Amanda e reuniu representantes de seis cidades 
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Governador Tarcísio de Freitas 
cumpriu agenda em Hortolândia para 
vistoriar obra junto com o prefeito 
Zezé Gomes, na tarde desta terça-feira

O viaduto na região do 
Jardim Nova Europa deve 
se tornar realidade em bre-
ve. O Estado de São Paulo 
prevê entregar o dispositi-
vo em fevereiro de 2025. O 
anúncio foi feito pelo go-
vernador Tarcísio de Frei-
tas (Republicanos), na tarde 
desta terça-feira (23), quan-
do o Chefe do Executivo es-
tadual esteve em Hortolân-
dia para vistoriar a obra. O 
prefeito Zezé Gomes (Re-
publicanos) acompanhou 
a visita junto com o gover-
nador. Também esteve pre-
sente o prefeito de Sumaré, 
Luiz Dalben (PSD). A obra 
é realizada pelo Estado em 
parceria com os dois mu-
nicípios. O viaduto liga-
rá o Jardim Nova Europa, 
em Hortolândia, ao Parque 
Bandeirantes, em Sumaré.

Durante a vistoria, téc-
nicos da empresa respon-
sável pela obra apresenta-

ram o projeto do viaduto 
para o governador e os pre-
feitos. Eles também infor-
maram às três autoridades 
sobre os recentes avanços 
ocorridos na construção. 
O viaduto facilitará o aces-
so às rodovias Anhangue-
ra e Dom Pedro I, que estão 
próximas ao local.

O prefeito Zezé Gomes 
destacou a importância do 
dispositivo para as gran-
des empresas que estão 
fixadas no entorno. “Esta 
é uma obra que fará uma 
grande diferença na vida 
dos empresários e também 
da população que mora 
aqui na região”, ressaltou 
Zezé Gomes.

Por sua vez, o governa-
dor Tarcísio de Freitas des-
tacou que a obra do viaduto 
é aguardada há muito tem-
po pelos moradores da re-
gião. “Aqui realizamos uma 
obra importante em termos 
de mobilidade. É uma obra 
esperada há muitos anos 
que, no final, cria uma es-

pécie de contorno, de li-
gação, entre as rodovias 
Anhanguera e Bandeiran-
tes. Com isso, esperamos 
que haja uma facilidade pa-
ra as pessoas que não po-
diam contar com este via-
duto. Com este viaduto, ha-
verá diminuição do tem-
po de viagem. Vamos es-
tar sempre investindo em 
infraestrutura para aju-
dar os municípios. A ideia 

é que possamos inaugurar 
em fevereiro do ano que 
vem, com os dois acessos 
prontos, tanto o de Sumaré 
quanto o de Hortolândia”, 
salientou o governador.

rotAtÓrIA
A construção do viaduto 

já está quase concluída pe-
la empresa contratada pelo 
Estado. A partir de agora, a 
obra entra na fase de inter-

venções a serem feitas pe-
los dois municípios.

A Hortolândia cabe a 
construção de uma rotató-
ria que ficará antes do via-
duto. O trabalho será exe-
cutado pela mesma empre-
sa responsável pelo viadu-
to. De acordo com a Secre-
taria de Obras, os traba-
lhos já começaram neste 
mês. Também está previs-
to o recapeamento de um 

trecho da rua Ararás, que 
fica próxima ao viaduto. 
Ainda segundo a constru-
tora, a previsão é que a ro-
tatória seja concluída até o 
fim deste ano.

O viaduto terá 730 metros 
de extensão, com duas pis-
tas, uma no sentido Horto-
lândia-Sumaré, e a outra no 
sentido inverso. O Estado 
iniciou a construção do via-
duto em setembro de 2022.

Técnicos da empresa responsável pela obra apresentaram o projeto do viaduto para o governador e prefeitos

Governo de SP prevê entregar viaduto 
no Nova Europa em fevereiro de 2025

divulgação
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Hortolândia, 24 de outubro de 2024.

CARTA DE DISPENSA POR JUSTA CAUSA
De: WICKBOLD & NOSSO PÃO 

INDÚSTRIAS ALIMENTÍCIAS LTDA

Para: SR. LUCAS DA COSTA FERREIRA 

Através da presente, fica o Sr. LUCAS DA COSTA FERREI-
RA, admitido aos quadros da empresa em 01/03/2018, no-
tificado que, nesta data, está sendo dispensado por justa 
causa, nos termos do art. 482, alínea “i” da CLT, a saber, 
“abandono de emprego”, por não  comparecer ao traba-
lho desde 18/09/2024, apesar dos diversos contatos reali-
zados pela empresa, solicitando justificativa para tais fal-
tas e que o Sr. reassumisse as suas funções.

Solicitamos que, com o recebimento da presente, com-
pareça ao setor de Talentos Humanos para assinar a res-
cisão do contrato de trabalho por justa causa, bem como 
para que a empresa possa cumprir com todas as suas obri-
gações, na forma da lei.

Sem mais,

WICKBOLD & NOSSO PÃO INDÚSTRIAS ALIMENTÍCIAS LTDA.

do o nosso povo, levando 
para o mercado de traba-
lho para que as pessoas não 
precisem ir ao Fundo So-
cial pedir uma cesta bási-
ca, um auxílio aluguel, mas 
que tenham o seu empre-
go e possam, com o seu di-
nheirinho, pagar o seu alu-
guel, fazer as suas compras 
no final do mês e pôr o ali-
mento na mesa. Enquan-
to gestor público, a gente 
tem que fazer isso, dar o 
nosso melhor. Hoje, temos 
uma merenda de qualida-
de. Sabemos que tem crian-
ças que vão à escola e às ve-
zes a única alimentação é 
aquela”, afirmou o prefeito. 

Também compareceram 
a deputada estadual Ana 
Perugini (PT) e os secretá-
rios municipais Fernando 
Moraes, Renato Muccillo 

(respectivamente titular e 
adjunto de Educação, Ciên-
cia e tecnologia) e Gérson 
Ferreira (titular de Inclu-
são e Desenvolvimento So-
cial). O encontro foi idea-
lizado pelo Departamen-
to de Segurança Alimentar 
da Secretaria de Educação, 
Ciência e Tecnologia.

“Com o esforço conjun-
to, conseguimos alcançar 
importantes avanços para 
Hortolândia, uma cidade 
em constante crescimen-
to. A segurança alimentar 
na educação é algo funda-
mental e simples de enten-
der: a educação tem um dos 
maiores programas de se-
gurança alimentar. Por is-
so, foi essencial estabelecer 
uma política de atenção a 
essa área, baseada em uma 
ação prática e intersetorial, 

envolvendo várias áreas do 
governo. Como parte desse 
compromisso, reformula-
mos e criamos um depar-
tamento específico de se-
gurança alimentar dentro 
da Secretaria de Educação. 
Esse setor não apenas cui-
da da qualidade da alimen-
tação escolar, mas também 
educa nossas crianças e es-
tudantes sobre a importân-
cia de uma alimentação 
saudável. Além das várias 
outras ações que desenvol-
ve com outros setores do 
governo”, afirmou Moraes.

DEBAtES 
Pela manhã, a nutricio-

nista clínica Ana Cláudia 
Cândido Oliveira, mestran-
da em Neurologia Pediátri-
ca pela Unicamp (Univer-
sidade estadual de Campi-
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Savegnago Supermercados lança nova 
campanha Save Mania com cerâmicas 
da marca francesa Medard de Noblat

edições anteriores disponibilizaram cerca de 2.840 vagas 
de emprego, em dezenas de empresas da cidade e da região

divulgação

O prefeito Cláudio Schoo-
der, o Leitinho (PSD) e o vi-
ce-prefeito Alessandro Mi-
randa (o Mineirinho) anun-
ciaram a realização do 5º 
Feirão do Emprego de No-
va Odessa. A ação acontece 
no sábado, 9 de novembro, 
a partir das 8h, no saguão 
do Paço Municipal (que fi-
ca na avenida João Pessoa, 
777, no Centro). A participa-
ção é gratuita.

A expectativa é que se-
jam oferecidas, novamen-
te, mais de mil vagas de 
trabalho e estágio, além 
de cursos profissionalizan-
tes. Haverá também vagas 
para trabalhadores PCDs 
(pessoas com deficiência), 
de estágio, primeiro em-
prego e acima de 60 anos. 
Algumas empresas reali-
zam até mesmo as entre-
vistas ainda durante o ‘Fei-
rão’ – por isso, os trabalha-
dores e estudantes devem 
comparecer com currícu-
los impressos em mãos e 
documentos pessoais.

Já as empresas interessa-
das em participar e dispo-
nibilizar suas vagas devem 
procurar nos próximos dias 
a Secretaria de Desenvol-
vimento Econômico e So-

cial do Município, que fi-
ca junto à unidade local do 
Poupatempo (na Rua Du-
que de Caxias, 600, tam-
bém no Centro).

As quatro edições ante-
riores do programa, implan-
tado em 2022 pela atual ges-
tão municipal, disponibili-
zaram aproximadamente 
2.840 vagas de emprego, em 
dezenas de empresas da ci-
dade e da região, atendendo 
a cerca de 3.650 trabalhado-
res (que é o número de se-
nhas distribuídas).

Foram 780 vagas de em-
prego e 1,5 mil trabalhado-
res atendidos na primeira 
edição, em 2022; 850 opor-
tunidades e mil trabalha-
dores na edição de 2023; 
150 vagas e 150 cidadãos 
atendidos na terceira edi-
ção (que foi exclusiva para 
PCDs), em 2024; e 1.060 va-
gas e mil senhas na quarta 
edição, também em 2024.

“O ‘Feirão do Emprego’ 
é sem dúvida um dos pro-
gramas de geração de opor-
tunidades e de renda mais 
importantes da nossa ges-
tão, ao lado da unificação 
de 10 serviços ao traba-
lhador e ao empreendedor 
num só lugar, junto ao no-
vo Poupatempo que inau-
guramos em 2023. Então, 
com certeza, essa quinta 

edição vai ser novamente 
um sucesso, encurtando o 
caminho entre as vagas de 
trabalho e quem está pro-
curando emprego na nossa 
cidade”, apontou Leitinho.

Segundo o secretário 
municipal de Desenvolvi-
mento, Rafael Brocchi, os 
“Feirões do Emprego” da 
Prefeitura contam desde 
o início com vários parcei-
ros institucionais que es-
tarão novamente presen-
tes nesta quinta edição, co-
mo o CIEE (Centro de In-
tegração Empresa-Escola) 
e o SOS (Serviço de Orien-
tação e Solidariedade, a 
“Guardinha” da cidade).

eMPReGos GeRAdos
E tudo isso tem dado re-

sultado. Desde janeiro de 
2021, já são nada menos 
que 3.745 vagas de empre-
go, resultado do total de ad-
missões menos o total de 
demissões neste período de 
44 meses. Os números são 
do Caged do Ministério do 
Trabalho e Emprego, divul-
gado mensalmente.

As ações começaram 
ainda na pandemia e os 
quatro “Feirões do Empre-
go”, duas novas Feiras No-
turnas (Jardim Santa Rita 
e Jardim Santa Luiza/Par-
que Triunfo), cursos gra-

Nova Odessa anuncia ‘Feirão do Emprego’ 
para novembro com cerca de mil vagas

PARticiPAção GRAtuitA
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Clientes cadastrados no programa de vantagens Save Ganhe poderão adquirir, com desconto, itens de cozinha resistentes; 
a cada R$ 20 em compras, consumidor recebe selo da campanha, que começa nesta quinta-feira e segue até 12 de fevereiro

O Savegnago Supermer-
cados lançou, nesta quar-
ta-feira (23), a 3ª edição da 
‘Campanha Selinhos de 
Desconto Save Mania’, em 
suas lojas da rede em 20 
cidades do interior de São 
Paulo. Nessa ação, os clien-
tes Save Ganhe receberão 
um selo de desconto a cada 
R$ 20 em compras que po-
derão ser usados na compra 
com desconto de peças da 
coleção da marca francesa 
Medard de Noblat. A cam-
panha é realizada em par-
ceria com L-founders of lo-
yalty, empresa holandesa 
com mais de 30 anos de ex-
periência em projetos de fi-
delidade no varejo.

O período para acu-
mular os selos e comprar 
os produtos participantes 
com desconto começa nes-
ta quinta-feira (24) e segue 
até 12 de fevereiro de 2025. 
Ao todo, estarão disponí-
veis sete opções de cerâmi-
cas, produzidas em Portu-
gal, com acabamento es-
maltado em diferentes for-
matos e tamanhos: rame-
quim (duas peças); cerâmi-
ca retangular de 24 centí-
metros; cerâmica oval 30 
centímetros; cerâmica re-
donda 29 centímetros; ce-
râmica retangular 30 centí-
metros; cerâmica retangu-

lar 36 centímetros; e caça-
rola com tampa 2L. Os des-
contos com os selinhos va-
riam de 61% a 96%.

“Está chegando mais 
uma época de final de ano 
e sempre celebramos es-
se período junto dos nos-
sos clientes. A campanha 
de selinhos de descontos 
Save Mania faz parte dessa 
história. Depois do grande 
sucesso das panelas e das 
facas colecionáveis, traze-
mos desta vez lindas cerâ-
micas refratárias da marca 
Medard de Noblat, reconhe-
cida mundialmente pela al-
ta qualidade e design inova-
dor, que vão marcar presen-

ça na mesa dos consumido-
res. Os clientes se engajam 
em nossas campanhas por-
que sabem que podem com-
prar produtos de excelente 
qualidade com ótimos des-
contos. Além disso, juntar 
os selos acaba sendo uma 
diversão em família”, afir-
ma o presidente-executivo 
da rede, Chalim Savegnago.

“Estou muito orgulhosa 
e grata pela parceria com 
a direção e toda equipe do 
Savegnago que nos apoia 
em fazer do nosso con-
ceito de colecionáveis um 
grande sucesso em sua re-
de. Uma campanha bem-
-sucedida na nossa visão 

vai muito além dos nos-
sos produtos de qualida-
de e excelência. Ela signi-
fica uma execução impe-
cável. Temos com o Saveg-
nago um parceiro que en-
tende isso de forma ímpar 
e garante, em conjunto co-
nosco, resultados além de 
todas expectativas, sem-
pre. Essa sem dúvida vai ser 
mais uma campanha que 
conquistará os corações e 
lares dos clientes da rede”, 
afirma Beatriz Ramos, CEO 
da L - founders of loyalty na 
América Latina, a líder glo-
bal de campanhas de fideli-
dade baseadas em selinhos 
colecionáveis.

coMo PARticiPAR
A cada R$ 20 em com-

pras, não cumulativos, rea-
lizadas nas lojas físicas Sa-
vegnago Supermercados, 
no APP (na opção delivery) 
ou no site savegnago.com.
br, o cliente cadastrado no 
programa Save Ganhe re-
ceberá 1 selo de desconto. 
Além disso, nas compras 
acima de R$ 20, contendo 
produtos aceleradores, o 
consumidor ganhará selos 
de descontos adicionais nas 
quantidades indicadas.

A partir de 50 selos, o 
cliente recebe desconto pa-
ra adquirir os produtos da 
coleção no balcão de aten-

diretoria do Grupo savegnago durante lançamento da Campanha selinhos de desconto save Mania 2024
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ABANDONO DE EMPREGO
А Empresa PASТIFÍCIO SELMI S/A, 
inscrita nо CNPJ: 46.025.722/0001-00, 
com sede nа Avenida Renato Selmi, 
nº 185 - Parque da Amizade - Nova 
Veneza - Sumaré/SP - CEP 13177-355; 
solicita о comparecimento de seu 
funcionário, CARLA GABRIEL SOARES, 
portador do RG: 473948722 - Emissão: 
15/07/2019 е da CTPS nº: 004795644, 
série: 4896, emissão: 29/01/2022, bem 
como justificar suas ausências desde 
23/09/2024 sob реnа de caracterizar 
em ABANDONO DE EMPREGO, 
conforme Artigo 482 letra “i” da CLT. 
Campinas, 24 de outubro de 2024.

dimento das lojas Savegna-
go. Quanto mais selinhos 
juntar, mais descontos são 
oferecidos para comprar os 
produtos Medard de Noblat 
com preços mais baixos. 
Por exemplo: com 50 selos, 
é possível comprar um re-
fratário retangular 24 cen-
tímetros por R$ 59,99 (75% 
de desconto). Entretanto, 
se o cliente completar 115 
selinhos, ele leva o mesmo 
produto por apenas R$ 7,99 
(96% de desconto). O valor 
de venda da peça é de R$ 
239,99. Cada cartela possi-
bilitará a compra com des-
conto de apenas um pro-
duto participante da ação.

A campanha terá início 
nesta quinta-feira e vai até 
2 de março de 2025, sendo 
o período de 24/10 a 12/02 
para acumular selos e com-
prar com ou sem desconto; 
e de 13/02 a 02/03 exclusivo 
para as compras dos produ-
tos com ou sem desconto.

Em caso de dúvidas, o 
SAC está disponível para 
atendimento aos consu-
midores, de segunda-feira 
a sábado, das 7h30 às 20h, 
através do telefone 0800-
016-6680 ou WhatsApp (16) 
98130-2000. Já o cliente que 
ainda não faz parte do pro-
grama Save Ganhe pode se 
cadastrar diretamente nas 
unidades do Savegnago Su-
permercados ou pelo site 
https://shre.ink/g3Dr

tuitos, o Novatec (Progra-
ma de Orientação Profissio-
nal para formandos do En-
sino Médio da Rede Públi-
ca), as Feiras do Carro Usa-
do e o “Nova Odessa +Bara-
to: Outlet Municipal”.

São mais de 25 grandes 
empresas atraídas para a 
cidade desde 2021, incluin-
do nomes como o gigantes-
co Centro de Distribuição 
do Grupo SC (Santa Cruz)/
PanPharma, a Transpor-

tadora RodoBox Logística, 
a unidade da Localiza Veí-
culos, a Bekaert Deslee, o 
Shopping ZED Boulevard, o 
Centro de Operação Desk-
Top e o Supermercado Cre-
ma, entre outras.



enviado à câmara

No fim de mandato, Edivaldo Brischi 
agora quer Fundo de Saneamento para 
canalização de córregos em Monte Mor

Beto Silva  l  nova odessa
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

A dois meses de deixar cargo, prefeito quer aprovar FMSAI para enfrentar problemas como o transbordamento 
de córregos, a falta de regularização fundiária e a necessidade de melhorias na infraestrutura básica do município

No fim de mandato e 
após a privatização da Sa-
besp, a Companhia de Sa-
neamento Básico do Es-
tado, o prefeito de Mon-
te Mor, Edivaldo Brischi 
(PSD), busca aprovar um 
projeto de lei que visa a 
criação do FMSAI (Fundo 
Municipal de Saneamento 
Ambiental e Infraestrutu-
ra). O projeto tem como ob-
jetivo melhorar a infraes-
trutura e o saneamento 
ambiental no município, 
com foco em ações como 
a canalização de córregos, 
drenagem e a regularização 
de assentamentos urbanos. 

Enviado à Câmara Mu-
nicipal para apreciação, o 
texto propõe a criação de 
um fundo destinado a fi-
nanciar obras e serviços 
essenciais, sobretudo em 
áreas carentes da cidade.

Segundo o projeto de lei, 
o FMSAI será formado por 
recursos advindos de re-
passes da Sabesp, dotações 
orçamentárias e outras re-
ceitas eventuais. Para o 

prefeito, esta é uma medida 
urgente para enfrentar pro-
blemas que há muito afe-
tam a população, como o 
transbordamento de córre-
gos, a falta de regularização 
fundiária e a necessidade 
de melhorias na infraestru-
tura básica. Ocorre, porém, 
que a proposta foi apresen-
tada faltando praticamen-
te dois meses para Brischi 
deixar o cargo de prefeito, 
já que perdeu a eleição para 
Murilo Rinaldo (PP).

Além disso, o projeto 
busca assegurar a conti-
nuidade dos serviços pú-
blicos de saneamento, que 
passam por novas diretri-
zes após a privatização da 
Sabesp. O projeto defende 
a importância de garantir 
que as ações de limpeza e 
canalização de córregos se-
jam priorizadas, além de 
promover a urbanização de 
assentamentos precários 
em áreas ocupadas por fa-
mílias de baixa renda.

O fundo, se aprovado, 
também será utilizado para 
obras de drenagem e con-
tenção de encostas, visan-
do prevenir deslizamentos 

em áreas mais íngremes da 
cidade, e para a constru-
ção de moradias popula-
res como parte da políti-
ca de regularização social 
e fundiária. Outro ponto 
do projeto é a implantação 
de parques e unidades de 
conservação para proteger 
o meio ambiente e assegu-
rar a produção de água e o 
controle de enchentes no 
município. 

O fundo seria viabiliza-
do pelos repasses previstos 
no contrato de concessão 
com a Sabesp. O FMSAI te-
ria contabilidade própria e 
seria administrado por um 
órgão colegiado, composto 
por representantes do se-
tor público e da sociedade 
civil, que acompanhariam 
a aplicação dos recursos e 
garantiriam o controle das 
ações financiadas.

Em sua justif icativa, 
o prefeito reforçou que 
a criação do fundo es-
tá alinhada com a lei 
11.445/2007, conhecida co-
mo a Lei do Saneamento 
Básico, que prevê a univer-
salização dos serviços de 
saneamento no país.

ARQUIVO | TRIBUNA LIBERAL
da redação  l  monte mor
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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a BrK informa que o abastecimento de água nos bairros lis-
tados abaixo pode apresentar oscilações na terça-feira, dia 
29, por conta de obras de melhoria na estação de tratamen-
to de Água I, localizada na vila menuzzo. o abastecimento 
será retomado de forma escalonada e a previsão é que se-
ja totalmente regularizado na madrugada da quarta-feira, 
dia 30. em caso de dúvidas ligue para 0800 771 0001. a li-
gação é gratuita e o atendimento funciona 24 horas por dia.

l  Parque Ongaro

l  Parque Versailles 

l  Planalto do sol

l  Jardim Marchissolo

l  Jardim Paulista

l  Jardim Residencial Veccon

l  Jardim são Carlos

l  Jardim são Rocchi

l  Parque emília

l  Vila Juliana

l  Horto Florestal

l  Jardim eldorado

l  Centro 

l  Parque Franceschini

l  Vila Menuzzo 

l  Jardim são José

l  Vila Miranda

l  Jardim Residencial Ravagnani

l  Parque Residencial Casarão

l  Parque Residencial Florença

l  Residencial amalia Luiza

l  Vila Macarenko

l  Jardim das Palmeiras

l  Jardim Primavera

l  Jardim Puche

l  Jardim santa Madalena

l  Jardim são João

l  Parque João Vasconcellos

l  Residencial Parque da Floresta

l  Jardim Luz dal alma 

l  Vila Yolanda Costa e silva

l  Jardim João Paulo ii

l  Jardim Constecca

l  Jardim Residencial Vaughan 

l  Residencial Portal do Lago

Bairros afetados

I n f o r m e  B r K
Manutenção Programada

O vereador Cabo Natal 
(PP) protocolou requeri-
mento na Câmara Muni-
cipal de Nova Odessa, soli-
citando ao prefeito Cláudio 
Schooder, o Leitinho (PSD), 
informações sobre a pos-
sibilidade de alteração da 
lei municipal 2.952/2015, 
que institui o benefício do 
chamado “ IPTU Verde”. 
A lei permite a concessão 
de desconto no IPTU (Im-
posto Predial e Territorial 
Urbano) para proprietá-
rios de imóveis que ado-
tem medidas de preserva-
ção ambiental, como uso 
de energia solar e reapro-
veitamento de água.

De acordo com o par-
lamentar, a lei, sanciona-
da em 2015, foi criada para 
incentivos a ações de pre-
venção, preservação e con-
servação do meio ambien-
te, premiando aqueles que 
contribuem para a susten-
tabilidade em Nova Odessa. 
Entre as medidas elegíveis 
ao desconto no IPTU, estão 
a conservação da permea-
bilidade do solo, o uso de 
energia solar, o aproveita-
mento de águas pluviais, o 
reuso de águas e a arbori-
zação do calçamento.

mudançaS na legiSlação
Natal destacou que a 

legislação original so-
freu modif icações em 
duas oportunidades: por 
meio das leis municipais 
3.204/2018 e 3.580/2022. As 

últimas alterações, no en-
tanto, excluem a faixa de 
desconto dos imóveis cuja 
área permeável esteja en-
tre 93,1% e 94,99%. “Esses 
imóveis, que anteriormen-
te poderiam se enquadrar 
na lei, ficaram de fora das 
disposições da legislação 
atual, prejudicando pro-
prietários que já adotam 
práticas sustentáveis”, ar-
gumentou o vereador.

Cabo Natal solicita que o 
prefeito avalie a possibilida-
de de ajustar a norma para 
reincorporar essa parcela de 
imóveis ao benefício tribu-
tário. Segundo ele, a inclu-
são dessas propriedades é 
justa, uma vez que os mo-
radores continuam contri-
buindo com o meio ambien-

te por meio da manutenção 
de áreas permeáveis.

“A concessão do descon-
to no IPTU aos cidadãos 
que adotam essas ações é 
um incentivo importan-
te para o desenvolvimen-
to sustentável da cidade. É 
preciso rever essa legisla-
ção para garantir que mais 
proprietários que ajudem a 
preservar o meio ambiente 
possam ser beneficiados”, 
defendeu o parlamentar.

Agora, o requerimento 
aguarda apreciação do Ple-
nário da Câmara para que 
seja encaminhado ao Poder 
Executivo. Natal destacou 
que só a partir do próximo 
ano será possível as altera-
ções na lei, caso o prefeito 
acate sua indicação.

Cabo Natal solicita revisão da Lei 
do IPTU Verde em Nova Odessa

Natal: “a concessão do desconto é um  benefício 
para o desenvolvimento sustentável da cidade”

meio amBienTe
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Proposta do 
Fundo Municipal 
de saneamento 
ambiental e 
infraestrutura 
foi apresentada 
pelo prefeito 
edivaldo Brischi



Além da prisão dos acusados, 
policiais apreenderam 8,3 quilos 
de cocaína, R$ 2,1 mil em dinheiro 
e veículos usados pelos homens 
para transportar os entorpecentes

Policiais militares do 10º 
Baep (Batalhão de Ações Es-
peciais de Polícia) prende-
ram seis homens por trá-
fico de drogas e associa-
ção para o tráfico, na noi-
te desta terça-feira (22), na 
rua Pastor Paulo Leivas Ma-
calão, no Parque Itália, em 
Sumaré. Os policiais che-
garam ao imóvel após uma 
denúncia anônima. Uma 
grande quantidade de en-
torpecentes foi localizada 
na residência. Durante pa-
trulhamento, as equipes do 
Baep se deslocaram para 
averiguação da denúncia 
que indicava uma residên-
cia que seria utilizada pa-
ra armazenamento e distri-
buição de drogas. Ao che-
garem no endereço, os po-
liciais abordaram um ho-
mem que vendia droga em 
frente à residência. Com ele 
havia dez porções de crack 
em seu bolso e R$ 50. Ques-
tionado, o suspeito confes-
sou a prática e indicou duas 
pochetes onde havia mais 

R$ 2.134,00 e drogas.
Ao verificar a fresta do 

portão, os policiais flagra-
ram um homem na gara-
gem retirando uma sacola 
de dentro de um veículo. Os 
agentes mandaram o sus-
peito soltar o objeto e levan-
tar as mãos, entretanto, ele 
arremessou o objeto e cor-
reu para os fundos da ca-
sa. Diante da atitude e sus-
peitas de flagrante de cri-
me, os militares entraram 
na residência e em um dos 
cômodos encontraram cer-
ta quantidade de cocaína 
espalhada pelo chão, além 
de constatar que no interior 
da sacola arremessada tam-
bém havia porções da dro-
ga. No último cômodo fo-
ram abordados cinco ho-
mens e um deles confessou 
que receberia dinheiro pa-
ra trazer a droga com um 
veículo, que estava na ga-
ragem. Entre os suspeitos, 
um deles relatou aos poli-
ciais que é proprietário do 
imóvel e receberia R$ 400 
por autorizar que fizessem 
o armazenamento da dro-
ga em sua residência.

Um segundo homem  
disse que receberia R$ 100 
para fazer a separação das 
drogas em porções. O ter-
ceiro acusado confirmou 
que ganharia R$ 50 tam-
bém para separar a droga. 
O quarto homem, informou 
que era motoboy e que re-
ceberia para levar a subs-
tância até um determina-
do local até então desco-
nhecido, confessando ain-

da, que sua moto Honda/
CG 125 Fan, estava sem pla-
ca e estacionada próximo 
à residência, que além dis-
so, havia uma mochila na 
garagem e que era de sua 
propriedade. Os policiais 
vistoriaram a mochila e 
localizaram drogas e um 
recibo com o nome ‘Shal-
lom região 2’ no valor de 
R$ 16 mil. Na operação fo-
ram apreendidos 8,3 quilos 

de cocaína, 40 gramas de 
crack, 48 gramas de maco-
nha, 50 gramas de Dry, R$ 
2,1 mil, além de veículos, 
celulares e anotações sobre 
o tráfico de drogas. 

Diante dos fatos, foi da-
do a voz de prisão aos sus-
peitos e posteriormente 
conduzidos ao Plantão Po-
licial. O delegado ratificou 
a voz de prisão em flagran-
te aos seis acusados, que fo-

ram detidos por tráfico de 
drogas e associação para o 
tráfico. O 10° Baep pede a 
população que tiver infor-
mações sobre o paradeiro 
de procurados pela Justiça, 
tráfico de drogas, posse ile-
gal de arma de fogo, ou au-
tores demais crimes (roubo, 
furto, receptação, entre ou-
tros) podem realizar denún-
cia anônima pelo WhatsApp 
19 3424-1521.

Mais de 8 quilos de cocaína foram apreendidos pelo 10º Baep durante a operação no Parque Itália, em Sumaré

Após denúncia, equipe do Baep prende 
seis por tráfico de drogas em Sumaré 

divulgação

Policiais militares da 
Força Tática prenderam 
dois homens por roubo, na 
manhã desta quarta-feira 
(23), na rua Judith Odete 
Mazon, no Parque da Ami-
zade, em Sumaré. O roubo 
aconteceu em uma empre-
sa de Campinas. 

Após receber a informa-
ção sobre o roubo e o veí-
culo utilizado no crime, 
uma Toyota Hilux cinza, a 
equipe intensificou o pa-
trulhamento. Os policiais 
então localizaram o veícu-
lo e abordaram os dois cri-

minosos que haviam aca-
bado de roubar a empresa, 
que fica às margens da ro-
dovia Santos Dumont, em 
Campinas. Questionada, a 
dupla confessou ter prati-
cado o roubo, apontando 
o local onde haviam dis-
pensado a arma do crime 
e a chave do veículo rou-
bado, além dos demais 
pertences. Foram recu-
perados dois notebooks, 
seis celulares, a caminho-
nete, além de R$ 2.967.

A ocorrência foi apre-
sentada no 5° DP (Distrito 
Policial) de Sumaré. Após 
registro da ocorrência, os 
acusados foram detidos.

Força Tática prende dupla por roubo e 
recupera veículo e objetos em Sumaré

Caminhonete Toyota Hilux
 usada no roubo da empresa

Arma foi dispensada pelos
assaltantes e localizada

Objetos e dinheiro roubados da empresa em Campinas foram localizados e apreendidos

EMPRESA

A Romu (Rondas Osten-
sivas Municipais) localizou 
um veículo furtado, na noi-
te desta quarta-feira (22) na 
avenida Cristóvão Colombo, 
no Jardim Nova Europa, em 

Hortolândia. A equipe esta-
va em patrulhamento quan-
do foi acionada para averi-
guar um veículo produto de 
furto, que estava abandona-
do na região do bairro No-
va Europa.

Os guardas, ao chegarem 
no endereço, localizaram 

um GM Monza bege em um 
canteiro de obras. Durante 
pesquisa sobre o carro, os 
agentes constataram que 
havia sido furtado há três 
dias. A corporação fez, en-
tão, contato com o proprie-
tário que foi até o local e re-
tirou o veículo.

Romu de Hortolândia 
localiza veículo furtado 
no Jardim Nova Europa 

GM Monza havia sido furtado há três dias e estava em um canteiro de obras

AbAndonAdo 

divulgação

Homem mata mulher a facadas e se entrega à polícia

Uma mulher foi vítima de feminicídio na tarde desta quarta-fei-
ra (23) na Vila Costa e Silva, em Campinas. Ela foi encontrada 
morta a facadas em uma casa na rua dos Gradaús. De acordo 
com a Polícia Militar, o autor do crime se entregou no 1º Distri-
to Policial, no Botafogo, e foi encaminhado à DDM (Delegacia 
de Defesa da Mulher) de Campinas, onde ficou detido.
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Cézar oliveira  l  SUMARÉ
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Cézar oliveira  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Cézar oliveira  l  hoRtolândiA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

fotos: divulgação



Pouco distante do nú-
cleo urbano de Su-
maré, o distrito de 

Nova Veneza cresceu e to-
mou feições próprias des-
de as primeiras décadas do 
século passado. Bem an-
tes da instalação da Esta-
ção Ferroviária de Rebou-
ças em 1875, a região de 
Nova Veneza tinha gran-
des fazendas com benfei-
torias, engenhos de pinga, 
olarias, casas de morada e 
criação de gado. Depois da 
instalação do Núcleo Co-
lonial, em 1910, o lugar se 
desenvolveu e adquiriu as 
bases para o futuro cresci-
mento, que se acelerou de-
pois nos anos cinquenta, 
com o bom da industriali-
zação e do aumento acele-
rado da população. 

Dessa forma foram as-
sentadas as bases de No-
va Veneza, com concen-
tração urbana bem defi-
nida e características pró-
prias, de tal maneira que 
o distrito ostenta hoje cer-
ta autonomia, se não ad-
ministrativa, pelo menos 
social e cultural. O mo-
rador de Nova Veneza se 
sente mais voltado para o 
grande espaço que se abre 
na direção de Campinas e 
é mais atraído pela força 
dessa Metrópole, do que 
para a área central urba-
na de Sumaré. Por essas e 
outras razões, Nova Vene-
za, quanto ao seu núcleo 
urbano atual, demonstra 
fraco sentido de pertenci-
mento a Sumaré, e acen-
tuado sentimento de valo-
rização da história própria.

Percebe-se no bairro 
uma originalidade que 
ainda precisa ser defini-
da e compreendida. Nes-
se sentido vale a pena a 
tentativa de reconstruir 
alguns aspectos, alguns 
nomes e alguns fatos que 
forneçam subsídios para 
a compreensão do patri-
mônio histórico cultural 
de Nova Veneza. São frag-
mentos que podem ajudar 
na compreensão mais ob-
jetiva desse universo ain-
da não totalmente explora-
do da história local.

Casas antigas
Duas casas foram cons-

truídas no ano de 1923 na 
fazenda Pindahuba, adqui-
rida pelos irmãos Ângelo e 
Luiz Campo Dall’Orto. Es-
sas casas abrigaram as fa-
mílias de ambos. A fazenda 
tocava uma pequena indús-
tria com máquinas de be-
neficiar arroz, milho e café. 

Â n g e l o  C a m p o 
Dall’Orto, ensinava os fi-
lhos adultos dos vizinhos 
a escrever, calcular, ler e 

Antigo Seminário, hoje Centro Administrativo de Nova Veneza

O patrimônio histórico de Nova Veneza
Folclore 

sumareense

Garrafada
Dirceu Antônio 

Chediack foi um jo-
vem que passou a 
morar em nossa ci-
dade depois que seu 
pai comprou um bar 
na então Rua 7 de Se-
tembro. Isso no co-
meço da década de 
1950. Além de aju-
dar o pai, integrou-
-se com muita natu-
ralidade com os jo-
vens da cidade.

Nessa ocasião par-
ticipou de um gru-
po carnavalesco que 
desfilava pelas ruas 
da cidade e participa-
va desse evento nos 
clubes União Operá-
ria Sumareense e Clu-
be Recreativo Sumaré.

No clube União, 
que tinha sua sede 
no começo da Praça 
da República, aca-
bou envolvendo-se 
numa confusão com 
José Fagiolo, um ex-
-jogador profissional 
de futebol, que tinha 
se mudado para Su-
maré depois de pen-
durar as chuteiras. 

Nessa confusão 
Chediack deu uma 
garrafada na cabeça 
do Fagiolo. Mas este, 
ex-atleta de futebol, 
era um sujeito for-
te, atlético, que saiu 
atrás dele dentro do 
clube, procurando 
revidar a agressão. 

Chediack saiu do 
clube correndo e su-
biu a Praça da Repú-
blica, procurando fu-
gir da perseguição. 
Subiu duas quadras 
e, sem o Fagiolo ver, 
acabou se esconden-
do num lugar origi-
nal, onde dificilmen-
te seria encontrado. 

Esse lugar era o 
Posto Policial, na es-
quina da Praça com a 
Rua Antônio do Val-
le Mello. Ficou numa 
cela aberta, onde ti-
nha um preso. Pois é, 
nessa época os pre-
sos eram tão perigo-
sos que o subdelega-
do de plantão lhe da-
va a liberdade de an-
dar pelo interior do 
posto policial, com 
a cela aberta. Cela 
momentaneamente 
compartilhada pelo 
fujão do União. 

alaerte Menuzzo
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Colunista colaborador 
da Pró-Memória

fazer quatro operações 
matemáticas. As crian-
ças menores já contavam 
com a escola mista, que fi-
cava à beira do “estradão” 
(antecessora da Rodovia 
Anhanguera) e as profes-
soras de fora se hospeda-
vam em sua casa. A escola 
tinha sido construída pela 
família com recursos pró-
prios e o governo do Esta-
do usufruía das instalações 
gratuitamente. A família 
Campo Dall’Orto cons-
truiu também uma capela 
e um coreto, cuja padroeira 
era Nossa Senhora do Ro-
sário, onde as missas eram 
celebradas pelo padre José 
Giordano, responsável pe-
la Paróquia de Sant Ána. 

Outro melhoramento 
importante foi a criação da 
Sociedade Esportiva Nova 
Veneza, às margens da Ro-
dovia Anhanguera, com 
campo de futebol e um sa-
lão de eventos.

O franco desenvolvi-
mento de Nova Veneza, 
até então se fazia através 
dos sitiantes, na sua gran-
de maioria de italianos. 
Os imigrantes russos tam-
bém deram sua contribui-
ção ao desenvolvimento 
do então Núcleo Colonial 
Nova Veneza, juntamen-
te com os alemães e espa-
nhóis. Por volta de 1920, os 
irmãos Ângelo e Luiz Cam-
po Dall’Orto adquiriram de 
João Maccari um total de 
15 alqueires do lado de ci-
ma do estradão chamado 
“Estrada Velha de Limeira”, 
atual Via Anhanguera, on-
de é hoje Nova Veneza, na 
época Jardim Nova Veneza 
e Jardim Nova Veneza- con-
tinuação. Tudo isso aconte-
ceu por volta de 1955.

OUtRas COnstRUÇÕEs
Ao notar que o fluxo de 

veículos pela estrada velha 
de Limeira aumentava, José 
Raffi Sobrinho construiu na 
década de 1950 aquele que 
seria o maior motel da Via 
Anhanguera e da América 
Latina. Essa atividade per-
durou até a década de 2000, 
quando foi vendido para um 
grupo que o derrubou por 
completo. O posto ficava ao 
lado das antigas moradias 
dos Dall’Orto, que também 
foram demolidas. 

Em 8 de dezembro de 
1959 criou-se a Paróquia 
de São Francisco de Assis. 
Nesse ano, demarcada a 
área que a paróquia abran-
geria, inicia-se a constru-
ção da nova igreja matriz, 
cujo responsável direto pe-
la construção foi o Padre 
José Giordano. No dia 19 
de fevereiro de 1960, foi no-
meado o 1º Vigário da Pa-
róquia São Francisco de As-
sis, o então Frei Ildefonso 
Maria de São Paulo. 

Aos 19 de março de 1960, 
foi colocada a pedra funda-
mental do Seminário São 
Francisco de Assis. A antiga 
Capela de Nossa Senhora do 
Rosário, localizada nas pro-
ximidades, foi derrubada. 
Nesse mesmo ano se inicia-
-se a construção do Seminá-
rio São Francisco de Assis, 
em terreno conseguido pe-
lo padre José Giordano. Era 
uma área de oito alqueires, 
cujos doadores foram Pa-
dre José Giordano, família 
Conrado Berti, Modesto La-
natti, João Sebastião Cam-
po Dall’Orto, Luiz Campo 
Dall’Orto e irmãos e a mu-
nicipalidade de Sumaré.

O imóvel, de 6.760 m² de 
construção, em terreno de 

20.000 m², tinha acomoda-
ções para 100 seminaristas 
internos. Além dos quartos, 
possuía cozinha, bibliote-
ca, um salão para palestras 
ou eventos e uma capela. 

Funcionou até o ano de 
1999, quando foi adquiri-
do pela Prefeitura Munici-
pal de Sumaré e se trans-
formou no Centro Admi-
nistrativo de Nova Veneza. 
O imóvel foi tombado em 
12 de junho de 2008, atra-
vés de decreto municipal. 

O distrito de Nova Vene-
za fora criado aos dias 31 
de dezembro de 1958, com 
uma população em sua 
maioria de católicos, pos-
suindo desde logo cartó-
rio, Juiz de Paz e subdele-
gado. O cartório estava sob 
responsabilidade de Os-
mar Miranda; Luiz Cam-
po Dall’Orto era o juiz de 
Paz e o subdelegado era Jo-
sé Raffi Sobrinho. 

No dia 27 de setembro 
de 1958 foi inaugurado um 
importante melhoramento 
no distrito: o Cine Bali. Era 
uma sala de cinema com ca-
pacidade para 450 pessoas, 
construída por dois mo-
radores do lugar, descen-
dentes de imigrantes: José 
Duft e seu cunhado Henri-
que Volobueff. Infelizmen-
te teve vida curta – encerrou 
suas atividades no ano de 
1962; o prédio foi demolido 
na década seguinte.

COnCLUsÃO
Pouca coisa resta do 

patrimônio material em 
Nova Veneza. Os casarões 
dos Dall’Orto, o prédio do 
Motel e o Posto Raffi, o ci-
ne Bali, a sede social e o 
campo de futebol da So-
ciedade Esportiva Nova 

Veneza, e a antiga Capela 
do Rosário foram demoli-
dos. Restou apenas o anti-
go Seminário, hoje trans-
formado em Centro Admi-
nistrativo, tombado pelo 
CONDEPHAEA.

Apesar de tombamen-
to, o prédio sofreu inúme-
ras modificações, sem ne-
nhum critério técnico ou 
autorizações do órgão com-
petente. Pior ainda: essas 
modificações são constan-
tes e rotineiras, o que equi-
vale a dizer que o edifício é 
tratado como uma simples 
repartição pública, não um 
patrimônio histórico.

Importante lembrar que 
o artigo terceiro do cita-
do decreto estipula que na 
“área (...) indicada (...) não 
poderá haver demolição, 
construção, reforma ou 
modificação, ainda que 
parcialmente, sem prévia 
e expressa autorização do 
CONDEPHAEA”. 

Com relação ao patrimô-
nio imaterial, muita coisa 
se perdeu no tempo. As fes-
tas tradicionais, herdadas 
de imigrantes europeus ou 
imigrantes do sul de Minas 
e norte do Paraná, deixa-
ram paulatinamente de se-
rem comemoradas.

Resta a esperança que a 
entidade que cuida, ou de-
veria cuidar, desse patri-
mônio material e imaterial 
– o CONDEPHAEA – envide 
esforços no sentido de pre-
servar o que existe e incen-
tivar a comunidade a reali-
zar os eventos que marca-
ram a identidade cultural 
do distrito nas décadas de 
1950 e 1960.

Transcrito da “Revista 
Pró-Memória” de 2014.

Temos um acervo de 
aproximadamente 250.000 e 

documentos e 150.000 fotos. Se tiver 
interesse em preservar as fotos de 
sua família ou publicá-las, dirija-se 
ao Centro de Memória. Estudantes, 

professores, pesquisadores e 
população em geral são sempre bem-

vindos. A Associação Pró-Memória 
é uma entidade particular, sem fins 
lucrativos. Se você quiser ajudá-la a 

se manter ou ampliar suas atividades, 
torne-se um sócio. 

Praça da República, nº 102, Centro, 
sumaré/sP | F: (19) 3803-3016

promemoriasumare@gmail.com

Pró-Memória de sumaré



fotos: pró-memória sumaré

QUINTA-FEIRA, 24 DE OUTUBRO DE 2024 PÁGINA 10

Memória Fotográfica
tribunaliberal.com.br Tribuna Liberal

ESTUDANTES NA 
IGREJA VELHA

PADRE CARLOS GOMES MALHO IGREJA VELHA DE SANTANA 

IGREJA MATRIZ E O CENTENÁRIO

ORQUESTRA SINFÔNICA 
MUNICIPAL DE CAMPINAS

Estudantes do Grupo Escolar de Rebouças posam para uma foto em 
frente à antiga Igreja de Santana, que estava localizada na quadra 

abaixo da atual Matriz. A fotografia é provavelmente da década de 1940. 

O Padre Carlos Gomes Malho, que aparece nesta foto da década de 
1960, faz a cerimônia religiosa na inauguração da Estação Rodoviária 

da Praça da República. O Padre esteve à frente da Paróquia de Santana 
no período de 1955 a 1963. Reconhecemos na foto, da esquerda para 

a direita: Geraldo Barijan, Erotides Pereira de Camargo (Pileta) e 
Antônio Gigo. O menino ao lado do Padre é Benedito Trovó. 

Foto da 
Igreja velha 
da Paróquia 
de Santana, 
demolida em 
1949. Ficava 
na quadra 
abaixo da atual 
Matriz. Essa 
igreja tinha 
sido reformada 
em 1927. O 
registro é 
provavelmente 
da década de 
1930.

Ano de 1968. 
A escadaria 
da Igreja 
Matriz de 
Santana é 
lavada por 
funcionários 
municipais. 
Nesse local 
aconteceriam 
alguns dos 
festejos 
alusivos ao 
Centenário 
de Sumaré, 
comandados 
pelo Prefeito 
João Smânio 
Franceschini 
(1967-1970).

A Orquestra Sinfônica Municipal de Campinas apresentou-se na 
Igreja Matriz de Santana durante o governo do Prefeito João Smânio 

Franceschini (1973 a 1976). O regente era Benito Juarez. 

FOLHETO DA FESTA DE SANTANA
Folheto da 

Festa de 
Santana 
de 1954, 

patrocinado 
pela Casa 
Gigo, dos 

irmãos Pedro 
Gigo, João 

Rubens Gigo 
e Eduardo 

Gigo, e 
pela Casa 
Luzitana, 
de Mário 

França. 
“Salve 

Santana 
Padroeira de 

Sumaré” – 
das iniciais 
desta frase 

foram 
publicados os 

nomes de 29 
festeiros. 
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